

Siegen, 21. September 2012

Neues Nachsorgeangebot für chronisch oder schwerkranke Kinder und Jugendliche an DRK-Kinderklinik Siegen etabliert **Sozialmedizinische Nachsorge nach dem Modell „Bunter Kreis“ hat Arbeit an der DRK-Kinderklinik Siegen aufgenommen**

Die Zahlen sprechen eine deutliche Sprache. Über 1.500 Früh- und Neugeborene, Kinder und Jugendliche aus der Region erkranken pro Jahr an Krebs, haben bedrohliche Herz- oder Nervenerkrankungen, sind chronisch krank oder erleiden aufgrund von Unfällen schwere Schädigungen.

Diesen Patienten, deren Eltern und Geschwistern kann nun im Rahmen der sozialmedizinischen Nachsorge in der DRK-Kinderklinik Siegen spezielle Hilfe angeboten werden. Nach dem Modell „Bunter Kreis“ wurde eine Nachsorgeeinrichtung an der Klinik etabliert, die ganzheitliche Hilfe leistet, damit diesen Kindern, Jugendlichen, jungen Erwachsenen und ihren Familien ihr Leben nach dem Krankenhausaufenthalt besser gelingt.

„Im Mittelpunkt der Arbeit steht die fallbezogene Unterstützungsarbeit zur Verbesserung der persönlichen Netzwerke,“ so Case-Managerin Heide Weber. Die Verantwortung dafür übernimmt eine der speziell ausgebildeten Case Managerinnen nach Zustimmung durch den Patienten bzw. Erziehungsberechtigten. Sie organisiert Leistungen, fördert und steuert die individuellen Ressourcen im formellen und informellen Netz des Patienten und seiner Bezugsperson; immer im Sinne der "Hilfe zur Selbsthilfe". „Kernziele sind die Förderung des medizinischen Behandlungserfolges, der medizinisch-pflegerischen Betreuung, der Verkürzung bzw. Vermeidung von Krankenhausaufenthalten, der Bewältigung der Krankheits- oder Beeinträchtigungssituation sowie die Wiederherstellung der Lebensqualität und eines positiven Gesundheitsverhaltens in der Zukunft,“ ergänzt die zweite Case-Managerin, Birgit Schlechtingen.

„Der „Bunte Kreis Siegen“ ist eine Abteilung der DRK-Kinderklinik Siegen. Deren Ärzte, Psychologen, Sozialpädagogen und Case-Managerinnen arbeiten eng vernetzt mit den Stationen und Abteilungen der Kinderklinik sowie

dem Sozialpädiatrischen Zentrum (SPZ) zusammen. Eine weitere enge Zusammenarbeit ist mit den niedergelassenen Kinderärzten, den Gesundheitseinrichtungen des Kreises Siegen Wittgenstein und dem Jugendamt der Stadt Siegen geplant. Zudem erfolgt ein Austausch mit weiteren Einrichtungen des „Bunten Kreises“ an anderen Kliniken,“ erläutert Geschäftsführerin Stefanie Wied, die das Projekt an der Klinik etabliert hat.

Die Einrichtung wird zu Beginn finanziell unterstützt von der „Aktion Mensch“, soll sich nach Etablierung in der Region aufgrund der zu erwartenden Fallzahlen dann aber aus den Vergütungssätzen sowie Spendengeldern tragen.

Patienten sowie deren Eltern können die Case Managerinnen der sozialmedizinischen Nachsorge „Bunter Kreis“, Birgit Schlechtingen und Heide Weber, an der DRK-Kinderklinik Siegen erreichen unter Tel.: 02 71 / 23 45-373 bzw. per Mail: bunter-kreis@drk-kinderklinik.de .

Bilder: Beratungssituation, bei der Heide Weber (2. von rechts) und Birgit Schlechtingen (rechts) eine betroffene Familie im Rahmen der Sozialmedizinischen Nachsorge beraten.

Logo „Bunter Kreis“

Logo „Aktion Mensch“

Zur „Aktion Mensch“

Die Aktion Mensch ist eine der bekanntesten, nationalen Förderorganisationen im sozialen Bereich. Mit den Einnahmen aus ihrer erfolgreichen Soziallotterie fördert und unterstützt die Aktion Mensch Projekte der Behinderten sowie der Kinder- und Jugendhilfe. Zu den drei Säulen des Vereins gehören Lotterie, Förderung und Aufklärung.

Die Aktion Mensch wird als gemeinnütziger Verein von einer Mitgliederversammlung geführt, zu der die in der Bundesarbeitsgemeinschaft der Freien Wohlfahrtspflege zusammen geschlossenen Spitzenverbände sowie das ZDF gehören. Neben Mitgliedern unterstützen natürlich vor allem auch die 4,6 Millionen Mitspieler mit ihrer Beteiligung an der Lotterie die Arbeit der Aktion Mensch.

Informationen zur DRK-Kinderklinik Siegen gGmbH:

- Die DRK-Kinderklinik Siegen gGmbH ist eine Einrichtung des Deutschen Roten Kreuzes.
- „Wir wollen die Lebensqualität für Kinder und Jugendliche verbessern und sie mit ihren Familien in medizinischer, sozialer und persönlicher Hinsicht optimal versorgen.“
- Wir sind eine hoch spezialisierte Fachklinik für Kinder- und Jugendmedizin, die **jährlich über 6.000 Patienten stationär und etwa 40.000 Patienten ambulant** versorgt.
- 138 Betten im stationären Bereich sowie 10 Plätze in der Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie.
- Etwa **700 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter** - Ärzte, Pflegekräfte, Psychologen und Therapeuten sorgen für ihre bestmögliche medizinische, pflegerische und therapeutische Versorgung.
- **Interdisziplinarität** ist eine unserer Stärken. Denn unsere Kinderklinik ist mit ihrem umfangreichen Leistungsspektrum so breit aufgestellt, dass wir für nahezu jedes Krankheitsbild einen eigenen Spezialisten im Haus haben. Bei komplexen Erkrankungen können wir so jederzeit auch fachbereichsübergreifende Teams bilden, die unsere Patienten mit dem nötigen Know-how ganzheitlich betreuen. Für die optimale Versorgung einiger besonderer Krankheitsbilder, wie z.B. Lippen-Kiefer-Gaumenspalten, gibt es an unserer Kinderklinik sogar ein fest eingerichtetes Kompetenzzentrum.
- Zum multiprofessionellen Team der DRK-Kinderklinik Siegen gehören Kinder- und Jugendärzte verschiedener Fachrichtungen, Kinderchirurgen und -anästhesisten, Kinder- und Jugendpsychiater, das Pflegepersonal, ein breites Spektrum an Therapeuten unterschiedlicher Fachrichtungen, Mitarbeiter des sozialen Dienstes, Seelsorger, Lehrer und Erzieher sowie unsere Klinikclowns.

Die Lebensqualität für Kinder verbessern.

Das ist unser Auftrag.